

12 de Mayo de 2006

Universidad de Granada

Ideal Digital

ideal digital



Webmail



Alertas



Envío de titulares


[PORTADA](#) | [EL PERIÓDICO](#) | [ECONOMÍA](#) | [DEPORTES](#) | [OCIO](#) | [CLASIFICADOS](#) | [SERVICIOS](#) | [CENTRO COMERCIAL](#)

[SECCIONES]

■ OPINIÓN

Local

Costa

Provincia

Andalucía

Opinión

España

Mundo

Vivir

Televisión

Titulares del día

Lo más leído

Especiales

[MULTIMEDIA]

Gráficos

Galerías

Imágenes del día

Videos

Clips Musicales

[SUPLEMENTOS]

Deporte Base

Expectativas

Inmobiliario

LaguíaTV

Mujer Hoy

XL Semanal

[CANALES]

Agricultura

Cibernauta

Ciclismo

Descargas | PDF

Entrevistas

Esquí

Formación

Hoy Cinema

Hoy Inversión

Hoy Motor

Infantil

IndyRock

Legal

Libros

Lorca

Meteorología

TRIBUNAABIERTA

En el centenario de Antonio Galdó Villegas

MANUEL GARCÍA MORILLAS/



Imprimir



Enviar

HOY a las 19,30 horas en el Aula Magna de la Facultad de Medicina, está previsto celebrar, a iniciativa de la Asociación de Antiguos Alumnos de la Facultad de Medicina de Granada, en colaboración con la Facultad de Medicina, el Departamento de Pediatría de la [Universidad de Granada](#), la Sociedad de Pediatría de Andalucía Oriental y la Real Academia de Medicina del Distrito de Granada, un acto en conmemoración del centenario del nacimiento de una ilustre figura médica granadina, el Prof. Antonio Galdó Villegas.

El Prof. Galdó, gran clínico pediatra dedicó toda su vida a la atención de la salud infantil y a la docencia creando la escuela médica pediátrica más importante en la España del siglo XX. Como 'médico de niños' ejerció la Medicina en la especialidad de Pediatría durante más de 50 años, trascendiendo su prestigio por toda la geografía española

Granadino de nacimiento hizo sus estudios en el Colegio de la Purísima, de la Calle San Jerónimo y los de bachillerato en el Colegio de PP. Escolapios.

Se inició, pensamos que por influencia familiar, en el periodismo con la publicación de numerosos artículos en la revista 'Granada Gráfica', y prensa diaria de aquella época ('El Defensor', etc.), hasta la finalización de sus estudios de Medicina. A partir de ese momento toda su obra la dedicó al campo de la pediatría.

Con una gran vocación por la medicina realizó los estudios de la licenciatura de Medicina en los años 1923-1929. A continuación se formó junto a los Dres. García Gómez, Mowbray Barberán, López Jiménez, Muñoz Medina, Roldán Yañez, Spencer Burgos Galindo Martín Recuerda, Bueno Fajardo y Vida Lumpié en el campo de la pediatría, con el que fuera su maestro, Prof. D. Rafael García-Duarte Salcedo (tristemente desaparecido en 1936).

Amplió estudios de Pediatría y Puericultura, en el Hospital Niño de Jesús de Madrid y en los Servicios de los Dres. D. Juan Bravo Frías y D. Alonso Muñozerro de la Inclusa de Madrid. Obtuvo la concesión por el Consejo Superior de Investigaciones Científicas de una Beca para ampliar estudios de Pediatría en Zürich y Berna, en 1943. Obtuvo el Grado de Doctor en Medicina en Madrid, tras la defensa de su Tesis Doctoral, dirigida por el Prof. D. R. García Duarte-Salcedo y D. José Pedro Casado Corzo sobre un tema que ya le preocupaba y que sigue de actualidad: 'Contribución al estudio de la colesteroemia en la primera infancia', en Madrid, ante un Tribunal presidido por D. Enrique Suñer y del que formaba parte D. Gregorio Maraón.

DURANTE su vida académica fue ayudante de clases prácticas, profesor auxiliar interino, catedrático interino, profesor adjunto interino y encargado de la cátedra de Pediatría de nuestra Facultad, hasta abril de 1948 en que la consiguió en brillante oposición con el número uno la cátedra de Granada. En nuestra Facultad de Medicina desempeñó los cargos de Vicedecano y Decano de la misma y Director del Hospital Clínico San Cecilio, durante el período en que fue Decano.

Desde 1936 sigue la labor docente y asistencial de su maestro, formando a numerosos médicos, pediatras y puericultores que han alcanzado los puestos más importantes de responsabilidad en el ámbito de la medicina infantil clínica y universitaria.

Con la colaboración de sus excelentes ayudantes pudo desarrollar una amplia e

12 de Mayo de 2006

Universidad de Granada

Ideal Digital

[Moda](#)
[Planet Fútbol](#)
[Reportajes](#)
[todo
\[Vehículos de Ocasión\]\(#\)
\[Viajes\]\(#\)
\[Waste Ecología\]\(#\)
\[\\[PARTICIPA\\]\]\(#\)](#)

importante labor sanitaria y científica como director del Dispensario de Puericultura 'Gota de Leche y Consultorio de los niños de pecho', fundador y Director de la primera Guardería Infantil de Granada (Cuna del Niño Jesús), encargado de la consulta de Pediatría del Hospital S. Lázaro, colaborador en el Instituto de Helmintología del Prof. D. Carlos R. López Neyra, director de los Servicios de Puericultura dependientes de la Junta de Protección de Menores, director de la Escuela Departamental de Puericultura de Granada, director-fundador del Centro de Prematuros de Granada, en el plan piloto del UNICEF (que creó tres centros en España, uno de ellos en el Hospital Clínico de Granada), jefe del Departamento de Pediatría del Hospital Clínico San Cecilio y jefe de los Servicios de Encamación de la Seguridad Social de Granada, director de la Escuela Profesional de Pediatría y Puericultura de la Facultad de Medicina de Granada, todo ello por su gran capacidad de trabajo.

[Amistad](#)[Blogs](#)[Chat](#)[Foros](#)[Juegos](#)[Sudoku](#)

EL profesor Galdó realizó una fecunda labor divulgativa sobre temas de pediatría e especialmente de puericultura a través de los diferentes medios de comunicación, especialmente la prensa escrita en temas tan variados e interesantes como la leche de vaca maternizada en casa, los zumos de las frutas en la alimentación del niño, el baño de aire, vacunación sin cicatriz, el oído del niño, chupete si, pero no, educación física en la cuna, ¿por qué llora el niño?, los juguetes del niño, los primeros pasos, el fútbol como deporte infantil, la grey infantil revuelta, las abuelitas, la miel de abejas en la alimentación del niño, nodrizas, su majestad el niño, el niño enfermo y la madre enfermera, ¿donde debe veranear su hijo?, la mantequilla en la alimentación del niño pequeño, la piel del niño, el arte antiguo y el arte moderno de la lactancia, respiración nasal y vientre de madera, los primeros pasos, el niño ante el portal de belén, las vitaminas y el niño, cuidemos de la boca del niño, etc.

Es autor de libros, tratados y monografías sobre Pediatría que han sido referencia y de uso obligado para los pediatras de España y países de habla hispana. Debemos destacar su conocido libro sobre Exploración clínica en pediatría, del que se hicieron varias ediciones, y el Tratado de exploración clínica en pediatría, en colaboración con el Prof. M. Cruz, que es un alumno distinguido de la escuela pediátrica granadina

Publicó numerosos artículos de investigación en revistas científicas nacionales y extranjeras. Por su trabajo realizado en colaboración con J.P.Casado y R.Talavera (demonstration dans le serum du foetus humain d'une nouvelle fraction proteique au moyen de l'electrophorese sur papier), en el que describían la alfa-1 fetoproteína, fue nombrado miembro de la Sociedad de Pediatría de París.

Fue fundador y director de la Revista Actualidad Pediátrica, (1952-1974) publicación mensual de bibliografía internacional, de carácter mensual en la que con una editorial original sobre un tema de palpitante actualidad en Pediatría se recogían las referatas traducidas en español de los trabajos más importantes publicados en la bibliografía mundial (publicados en francés, inglés, alemán e italiano), revista con amplia difusión por España y América. También formó parte del Consejo de Redacción de numerosas Revistas nacionales e internacionales.

Organizó, impartió y participó en numerosos Congresos, Reuniones, Cursos, Conferencias, siendo el Presidente del Congreso Nacional de Pediatría celebrado en 1972.

ACADÉMICO Numerario de la Real Academia de Medicina del Distrito de Granada, recibió numerosos premios siendo nombrado socio de Honor de las Sociedades de Pediatría de Madrid, Castellano Astur-Leonesa, Valenciana, Sociedad de Pediatría de Andalucía Oriental y Andalucía Occidental y Extremadura, presidente de Honor de la Asociación Española de Pediatría y de la Sociedad de Pediatría de Andalucía Oriental, de la que fuera presidente fundador.

En 1956 junto al profesor Antonio Torres López hacen renacer la Asociación de Antiguos Alumnos de la Facultad de Medicina de Granada (que fundara el Prof. Pareja Yébenes en 1928) y que tras el año 1932 quedara dormida, siendo la Asociación más antigua de España, al frente de la cual estuvo muchos años en calidad de Presidente y posteriormente Presidente de Honor Perpetuo. Fue

12 de Mayo de 2006

Universidad de Granada

Ideal Digital

distinguido con la Encomienda con placa de la Orden Civil de Sanidad, en 1967.

[Subir](#)

© Ideal Comunicación Digital SL Unipersonal
CIF B18553883

Pow



Registro Mercantil de Granada Tomo 924 Libro 0 Folio 64 Sección 8 Hoja GR17840
C/ Huelva 2, Polígono de ASEGRA
18210 Peligros (Granada)

Tfno: 958 809 809

[Contactar](#) / [Mapa web](#) / [Aviso legal](#) / [Publicidad](#) / [Política de privacidad](#) / [Master de Periodismo](#) / [Club Lector 10](#) / [Visitas a Ideal](#)

publicidad